

# Lucha por amar y creer a las masas

**Ogami Ken-ichi**

**Secretario general del Instituto Internacional de la Idea Juche**

Respetado Sr. Ramón Jiménez López, director general del Instituto Internacional de la Idea Juche

Respetados Sres. de la Asociación Coreana de los Científicos Sociales

Respetados directores del Instituto Latinoamericano de la Idea Juche

Respetados camaradas y amigos de México

Me alegro de todo corazón de estar de visita a México otra vez y de verles así a ustedes.

## **1. Epoca de fuerzas independientes antimperialistas**

Hoy en día, las fuerzas independientes antimperialistas amplía sus influencias en el mundo, el cual estremece fuertemente el viejo orden internacional encabezado por Estados Unidos y Europa.

Los países que se mantienen en el antimperialismo y contra EE.UU., entre ellos Corea, China y Rusia en donde el imperialismo norteamericano y el europeo concentran sus ataques, se intensifican notablemente las esferas política, económica y militares y frustran las maniobras agresivas del imperialismo con más firme relación de cooperación recíproca.

La República Popular Democrática de Corea y la Federación de Rusia firmaron el Tratado de Asociación Estratégica Global Corea-Rusia en junio de 2024.

El Tratado de Asociación es lo que ambos países, Corea y Rusia refuerzan la cooperación estratégico-táctica por establecer un nuevo orden internacional de seguridad e igualdad del mundo.

Por otra parte, los países de Sur Global retirados de la dominación del imperialismo prolongada adelantan el camino hacia la soberanía y la independencia ampliando la cooperación Sur-Sur basada en intereses de la región y de cada propia nación.

Además, marcan claramente una divisoria política con Estados Unidos y los países europeos. Por ejemplo, Sur Global rechaza la resolución de la ONU sobre sanciones contra Rusia.

Las fuerzas independientes antimperialistas sorprenden al imperialismo norteamericano-europeo no sólo en el número de población sino también en la dimensión de la economía como simboliza BRICS y anplían su influencia en el mundo.

El imperialismo norteamericano se enfrenta a la crisis histórica por la causa de intensificación de las fuerzas independientes antimperialistas.

Al entrar en 2025, Estados Unidos debilitado, ejerciendo la política “América,

Primero” que obliga a otros países sacrificios, tiende a sumir en clave caos tanto al mismo país como al mundo.

También, promueve las potencias que intentan sacar provechos de guerras. Aleja del posible alto el fuego en Ucrania e Israel. Recorre todavía más a lo loco a las maniobras bélicas, realizando ejercicios militares en diversas partes del mundo supuestos la Tercera Guerra Mundial por una guerra nuclear.

La egoísta política exterior norteamericana causa la separación mundial de EE. UU. incluyendo los países que han venido tomando su política dependiente de aquél hasta la fecha. Cada país mueve, en lugar de Estados Unidos, el intercambio con el tercer país. En Europa, debido a las diferentes respuestas a la exigencia de la parre estadounidense la OTAN está en la situación desunida.

Vemos ahora la justedad y el poder de la RPD de Corea, que logró la victoria en la lucha antiyanqui-antimperialista y remolcó la época independiente tomando la soberanía como la vida del Estado y la nación.

Nuestra época, época de independencia de verdad, demuestra patentemente el hecho de que sólo independencia constituye el más precioso valor para la paz y el desarrollo de cada propio país y del mundo, asimismo que al contrario, la dependencia de otros países y la subordinación a ellos son el camino hacia el arruinamiento del país y la guerra.

## **2. La idea Juche es la idea socialista de nueva era**

El ser humano ha venido buscando a lo largo de muchos tiempos una idea de realizar el socialismo en que vive en paz y armonía.

Podemos decir que la idea revolucionaria nació, se profundizó y se desarrolló en respuesta a las exigencias de la época y de las masas, y así dirigió el progreso histórico de la sociedad.

Marx que desarrolló sus actividades en Alemania en el Siglo 19 dilucidó el socialismo científicamente rompió la concepción del mundo religiosa que limitaba a las masas hasta entonces. La teoría de Marx presentó las pruebas de la inevitabilidad histórica de la caída del capitalismo y del triunfo del socialismo. El socialismo estableció su puesto como el sistema científico. Además el marxismo llegó a tener la realidad por la sincronización de las masas, encargadas de la revolución, y de métodos de luchar.

Sin embargo, bajo la limitación histórica de entonces, la teoría ideológica de Marx consideró los factores materiales y económicos como el fundamento de la lucha revolucionaria. No pudo proponer suficientemente la importancia del papel y la conciencia ideológica del hombre, sujeto de la revolución.

Lenin puso en la práctica el marxismo y fundó la Unión Soviética, primer Estado socialista en el mundo. El socialismo soviético hizo abrigar esperanzas a los pueblos del mundo, aspirantes a la independencia, y fomentó la fundación de muchos Estados y partidos políticos del socialismo.

No obstante, se derrumbó la Unión Soviética en 1991, por el cual se puso término a la historia del socialismo de más de 70 años.

El Secretario General Kim Jong Il analizó en su obra “El socialismo es la ciencia” publicada en 1994: “La ruina de la Unión Soviética fue causada por el oportunismo del interior que mostró ilusiones sobre el capitalismo, el principio supremo material-omnipotencia de la economía.”

La creación de la idea Juche por el Presidente Kim Il Sung y el desarrollo de la teoría creativa basada en ésta, los cuales incrementaron el nuevo fundamento del socialismo.

El Presidente Kim Il Sung aclaró el principio filosófico, “El hombre es dueño de todo y lo decide”. Tomando el movimiento social por el “movimiento de sujeto”, dio luz esa legitimidad. A consecuencia de esto la idea socialista se estableció como el nuevo sistema científico.

También, el Presidente Kim Il Sung consagró su vida a la felicidad del pueblo con lema “Iminichon” que quiere decir, juzgar al pueblo como el cielo.

Las actividades revolucionarias de él se impulsaron la línea completamente nueva y creativa no de imitación ni seguir precedentes.

El Presidente fundó la Unión para Derrotar el Imperialismo en la década de 1920 y aclaró la meta final de la lucha, construir el socialismo y comunismo en Corea.

Aquel tiempo, el pueblo coreano fue privado hasta de sus propias letras y lengua bajo la dominación colonial del imperialismo japonés. El Presidente Kim Il Sung, compenetrándose con el pueblo esclavizado en la Patria pisoteada, teniendo confianza en las fuerzas del pueblo, dándole ánimos y uniéndolo, logró la liberación de la Patria.

Después de la liberación también luchó junto con el pueblo contra la guerra de agresión provocada por el imperialismo norteamericano y sus países satélites y lo dirigió hacia la victoria. La victoria de la guerra de Corea influyó en la lucha antiyanqui y antimperialista de los pueblos del mundo, incluso vietnamitas. Sirvió de motivo de que Estados Unidos comenzaría rodar hacia descenso.

El Presidente Kim Il Sung impulsó dinámicamente la reconstrucción de postguerra, incluyendo la agricultura e industria. Desarrolló cada año Corea socialista y afamó a escala mundial el nombre llamado “país ejemplar del socialismo, Corea de Chonrimsa”.

Los pueblos del mundo aspirantes al socialismo tuvieron gran interés en las hazañas del Presidente Kim Il Sung y la idea Juche, pero hubo que esperar las actividades del Secretario General Kim Jong Il a fin de conseguir un sistema teórico de la idea Juche.

El Secretario General Kim Jong Il puso en claro que la ideología del Presidente Kim Il Sung es el kimilsungismo, el cual sistematiza integralmente la idea, la teoría y el método de Juche, tras cantidad enorme de estudio y reflexión. Esto posibilita a los pueblos del mundo llevar adelante la lucha manteniendo la bandera del “kimilsungismo”, idea socialista de nueva época.

Al llegar su edad, el Secretario General Kim Jong Un definió la idea de dichos dos líderes como el “kimilsungismo-kimjongilismo”.

También, aclaró que la esencia del kimilsungismo-kimjongilismo es “dar prioridad al pueblo” , cuyo núcleo es “abnegarse por el pueblo”.

El kimilsungismo-kimjongilismo, abnegación por el pueblo, este dogma es fácil para entender y se pone a ser un fuerte sostén práctico a quienquiera.

Ahora en Corea, el pensamiento de abnegarse por el pueblo llega a ser un espíritu y un anhelo de todo el pueblo. Está promovida avanzando a una velocidad más que nunca la construcción hacia la nación poderosa del socialismo, y asimismo se amplía la sonrisa feliz de la gente en todos los lugares de ciudades, campos y pueblos pesqueros.

### **3. Jóvenes e intelectuales desempeñan un papel precursor en la lucha revolucionaria**

El Presidente Kim Il Sung y el Secretario General Kim Jong Il, ambos emprendieron camino de la revolución en su juventud y se consagraron su vida a la felicidad y emancipación del pueblo.

El Presidente Kim Il Sung fundó la Unión para Derrotar el Imperialismo en 1926 cuando tenía 14 años de edad y mostró en la plataforma la liberación e independencia de Corea y demás la construcción del comunismo en el mundo.

En julio de 1930, creó, a los 18 años, la Compañía de camaradas constructores, predecesora del Partido del Trabajo de Corea, e hizo la base de un partido futuro.

El Secretario General Kim Jong Il inició sus actividades en el Comité Central del Partido a la edad de 22 años y desarrolló la unión de jóvenes como una organización fiel al Partido y al Líder. También, en medio de vencimiento a repetidas crisis nacionales por la opresión del imperialismo, las calamidades naturales, etc., tomó la política de Songun (prioridad a lo militar) y defendió con firmeza Corea del imperialismo.

El Secretario General Kim Jong Un quien se hizo el máximo dirigente del Estado a la juventud veintenaria después del fallecimiento repentino del Secretario General Kim Jong Il dirige Corea a un país poderoso en la ideología, la política y los asuntos militares.

A través de la política de abnegarse por el pueblo el Secretario General Kim Jong Un, avivando la conciencia propia y el entusiasmo del pueblo, lleva adelante valiente y rápidamente la construcción del socialismo con la fuerza unida del pueblo y la más fuerte capacidad de defensa nacional.

Los Líderes coreanos han venido prestando y prestan su amor profundo y confianza a los adolescentes considerándolos como precursores de la revolución. Este hecho no se limite al interior de Corea.

En el paso de la fundación del Instituto Internacional de la Idea Juche y de su desarrollo reinan ininterrumpidamente el amor y la confianza del Presidente Kim Il Sung a intelectuales y jóvenes.

Tras se tomó la resolución de fundar una organización internacional permanente

relacionada a la idea Juche en el seminario internacional de la idea Juche que tuvo lugar en septiembre de 1976 en Madagascar, fue fundado el IIIJ el 9 de abril de 1978 en Tokio.

En 1975, año anterior del seminario de Madagascar, un profesor universitario y yo tuvimos una oportunidad de ser recibidos por el Presidente Kim Il Sung.

En la audiencia, el profesor: “Yo no trabajo mucho en el estudio y la difusión de la idea Juche, así es que me da pena de verle a usted.”

Por su parte, el Presidente Kim Il Sung le animó con cariño diciendo: “Yo también acabo de empezar el estudio de la idea Juche. En adelante, el mundo necesitará la idea Juche. Vamos a actuar juntos en cooperación.” Y, añadió: “No se preocupe, porque están los jóvenes.”

Luego, ese profesor, Yasui Kaoru, se hizo primer director general del IIIJ y visitó a Corea acompañando a su esposa.

Aquel tiempo, al Prof. fue el momento justo anterior de encamarse para cuidados del cáncer tras haber dimitido de presidente del Comité Solidario de Científicos Sociales.

Mas,el Presidente Kim Il Sung le dijo: “Ahora, de verdad, es una época de la idea Juche y se necesita a un director general. Me permito rogárselo.”

El Prof. Yasui pensó la proposición del Presidente con toda seriedad, pasando esa noche insomne.

A la mañana siguiente, el Prof. Yasui me llamó y encargó una colección de “waka”, estrofa tradicional japonesa, de su escrito en cuya portada se compone “Les encomendo a nuestros jóvenes mi sueño que he venido abrigando en toda mi vida y les seguiré la vista”.

Compacta en esta estrofa su decisión que pretendía fundar el IIIJ y asumir la alta responsabilidad como primer director general del instituto, a pesar de la grave enfermedad.

El Prof. Yasui tomaba el mando preparar para la fundación del instituto hasta inmediatamente antes de su muerte. La oficina del instituto había sido administrada al principio en una habitación alquilada de un edificio en el lugar de primera de Tokio. El dueño del edificio le preguntó al profesor qué es la idea Juche, no hay problema alquilar. Al respecto,el prof. Yasui expresó: “Esto es un movimiento de abrir el porvenir” y así, con confianza se pudo abrir la oficina sin novedad.

El Prof. Yasui Kaoru falleció lamentablemente en 1980.

En el mismo año nuestra delegación del IIIJ visitamos a Corea y fuimos recibidas por el Presidente Kim Il Sung el 17 de octubre.

El texto íntegro del contenido de la entrevista se inserta en “Obras completas de Kim Il Sung” Vol.72 y fue publicado en varios idiomas por la Editorial de libros en lenguas extranjeras.

Aunque la plática del Presidente es de 45 años antes, abarca importante contenido que se comprende en la edad contemporánea también y tiene significado profundo como la guía que ilumina nuestro futuro.

En la plática, el Presidente expresó la importancia de tomar la idea Juche por una

orientación de la construcción del Estado.

Por otra parte, señaló: Hay problemas causados por la “falta de funcionarios nacionales” y la “carencia de autonomía debido a la imitación de Estados Unidos y Europa” en los países subdesarrollados. Particularmente, después de su independencia, cada Estado desarrolla sobre todo, la agricultura y debe dar mayor prioridad a crear una base para que el pueblo pueda comer bien.

Además, el Presidente hizo hincapié que es necesario estudiar y divulgar la idea Juche e informar de las experiencias de Corea, creyendo a intelectuales y jóvenes.

“Es importante hacer demostrar la creatividad e independencia de intelectuales y jóvenes a máximo, no dependiendo del extranjero, sino creyendo a ellos del propio país”, señaló minuciosamente.

Creo que el presente seminario que se reúnen muchos adolescentes será un lugar que responde a la confianza y expectación del Presidente Kim Il Sung.

Tenemos que esforzarnos arduamente en cuerpo y alma por estudiar y difundir la idea Juche en el mundo y acelerar la independización de cada país y de otras naciones según las enseñanzas del Presidente Kim Il Sung y la voluntad del profesor Yasui Kaoru.

## **Epilogación**

Los jucheanos del mundo han venido siguiendo y siguen siempre haciendo sus actividades en medio de la confianza y del amor de los Líderes.

Por ello con ocasión del nacimiento del Presidente Kim Il Sung y del Secretario General Kim Jong Il, realizamos cada año seminarios sobre la idea Juche junto con numerosas personas.

En abril de este año se llevaron a cabo, con motivo del natalicio<sup>113</sup> del Presidente Kim Il Sung, sendos seminarios nacionales de significación en Gunma y Osaka, Japón, a los cuales asistieron 200 personas de todo el país.

La idea Juche es la revolucionaria de nuestra época y tiene un valor universal que se puede aplicar tanto en cualquier país como en cualquier región.

Mediante lo que los pueblos del mundo se basan en la idea Juche, pueden materializar precisamente la construcción de Estado independiente y el desarrollo del socialismo.

Es indispensable el papel de jóvenes e inteligentes en esta vanguardia. Cuando ellos estén en cabeza la lucha revolucionaria va a impulsarse más enérgicamente.

La lucha por la independización del mundo no termina en una sola generación. Es un asunto que deber suceder generación tras generación.

En América Latina también los activistas jóvenes y la gente de amplia clase social fortalecen con la unidad el poder propio, encentrando al Sr. Ramón Jiménez López.

Deseo de todo corazón que de ahora en adelante el estudio y la difusión de la idea Juche se desarrollen más vigorosamente en México y otras regiones latinoamericanas.